
BACQUEVILLE JE ME SOUVIENS 
Saison 1 :  les associations de Bacqueville : Le TÉLÉTHON 1/1 

 Le Téléthon est un événement caritatif organisé depuis 1987 par l'Association française contre les myopathies (AFM) pour 
financer des projets de recherche sur les maladies génétiques. 
Il est organisé avec l'aide de France Télévisions, qui met en place un marathon télévisuel sur ses chaînes, en règle générale, le 
premier week-end de décembre de chaque année, avec une collecte virtuelle. 
Une autre source de collecte est représentée par ce des "manifestations" sur le terrain, c'est-à-dire dans chaque ville ou village 
de France qui le souhaite. 

Au départ il n'y avait dans la région que la commune d’Allouville-Bellefosse qui organisait une manifestation de 
terrain. 
 
Jacques Lercier raconte : 
« A Royville, Marc et Yves Quatresous étaient atteints de myopathie. 
Ma mère avait été en relation avec leurs grands-parents pendant la guerre, étant hébergée chez eux lors des bom-
bardements, je les ai contactés et nous avons convenu d’organiser une manifestation de terrain à Bacqueville-en-
Caux. 
Pour ce 1er Téléthon qui a eu lieu en décembre 1989 j'avais 
invité des coureurs cyclistes, certains du tour de France, aux-
quels se sont mêlés des amateurs. 
Un invité inattendu est venu se joindre à la manifestation, le 
verglas, alors tout le monde s'est réuni à la salle des fêtes pour 
écouter le groupe Dixie Fellows de jazz de Claude Avenel. 
Les gens venaient pour le spectacle, attirant toute la région. 
En 1997, on a choisi, avec Gérard Savoye qui avait rejoint notre 
équipe, de faire venir une vedette. La première retenue a été 
Jeane Manson et c'est Yves Quatresous qui l’a appelée lui-
même. Elle est venue avec ses numéros de cabaret. 
On a eu ensuite Alice Donna, Herbert Léonard, Fabienne Thi-
bault et Nicolas Peyrac. 
Les entreprises du secteur nous subventionnaient aussi, et 
bien. Au bout de 20 ans, on avait donné 235 000 euros. 
Organiser ces spectacles nécessitait le travail d'une cinquantaine de personnes bénévoles (éclairage, sono, sièges.). 
Il y avait beaucoup de spontanéité. 
Un buffet subventionné par le CCAS, auquel se joignaient les pompiers laveurs de voiture, servait à reconnaître le 
dévouement de tous. 
On a aussi organisé des matchs de football avec Daniel Horlaville par exemple et les équipes de Rouen et Grand-
Quevilly. 
Un vrai travail d'équipe, y compris avec le comité des Fêtes et les associations bacquevillaises qui donnent de belles 
sommes aussi. 
 

J'ai eu des problèmes de santé qui m'ont fait arrêter en 2004 ». 
Une association a alors été créée. Elle a été baptisée Association des Amis du Téléthon Bacquevillais et c’est Gérard 
Savoye qui en a été le 1er Président, mais avec la présence d’Yves Quatresous, très impliqué dans l’organisation des 
manifestations. 

 
Jean-Marie Adam trésorier de l’association raconte l’évolution de la 
collecte : 
« De plus en plus de communes se sont mises à organiser des mani-
festations en décembre. 
De ce fait elles sont devenues « concurrentielles » à Bacqueville, ce 
qui ne lui permettait plus d’accueillir un public suffisant pour finan-
cer un artiste de renom. 
 

Le dernier à être venu est Nicolas Peyrac, en 2008. 
Il n’a pas laissé un très bon souvenir de son passage. 

Retrouvailles entre Jacques Lercier et Jeane Manson 

Au Zenith de Rouen le 19 janvier 2020 

Les sapeurs pompiers, fidèles depuis l’origine au la-

vage des voitures. Avant cela avait lieu sur la place. 

https://fr.wikipedia.org/wiki/France_T%C3%A9l%C3%A9visions
https://fr.wikipedia.org/wiki/Week-end


 

- Mauvais esprit, mécontent d’avoir dû patienter ¼ d’heure la fin du spectacle du magicien, refus de loger dans l’un des 
gîtes ruraux du haras qui lui avait été préparés avec la plus grande attention (il a préféré partir dormir dans un hôtel à 

Rouen). 
-Résultat financier décevant avec 6750 € de dépenses pour 4671€ de re-
cettes. Fort heureusement les autres actions ont permis d’arriver à une 
collecte globale à verser à l’AFM de 13 946€. 
 
En 2009 c’est une troupe de transformistes qui a été la vedette du spec-
tacle. 
Le décès d’Yves Quatresous en mars 2010 a aussi fait perdre à l’associa-
tion un bénévole très investi dans l’organisation des spectacles.  
Stimulé par sa mission au sein du Téléthon il avait atteint 39 ans, un âge 
record compte tenu de sa maladie. 
 
Par la suite, on a fait venir des chanteurs locaux, le plus souvent Alexandre 
Prévost et Emilie Rousselet, pour un spectacle ayant lieu à la salle des 

fêtes en décembre, le jour officiel du Téléthon national. 
En 2019 la majorité du public était constituée des bénévoles de l’association. 
Heureusement qu’ils payaient leurs places pour faire entrer un peu d’argent dans 
la caisse. 
Le covid est venu mettre un terme aux spectacles. 
 
Au fil du temps la collecte s’est diversifiée en s’étalant tout au long de l’année. 
En Janvier un concert avec la chorale le Clef des Chants. (jusqu’en 2004 ce con-
cert avait lieu à l’église de Pierreville, hameau pionnier du Téléthon). 
En avril une foire à tout. 
En mai des randonnées avec les marcheurs de Royville et du Thil-Manneville. 
En Juin séance de NIA dispensée par Sonia Bertand Bar 
En septembre un salon de peinture organisé depuis 20 ans par René Vardon. 
En octobre un repas. 
En novembre la vente de billets de tombola, avec l’accueil bienveillant de Carrefour Contact. 
En décembre : 
* Le marché de noël avec des stands avec créations faites et offertes par les membres de l'association,  un stand  avec 
tableaux  à gagner et un stand avec enveloppes surprises.  
* Le lavage des voitures par l’amicale des sapeurs-pompiers. 
 * La recherche de dons auprès de sponsors et de particuliers. 
 

Globalement la collecte est stable. Au cours de la période 2004 à 2013 elle a été en moyenne de  
14 800€ par an et de 14 000€ entre 2014 et 2023 (en excluant les années covid, 5137€ en 2020 et 7500€ en 2022) ». 
Depuis l’origine c’est une somme de 400 000€ que nous avons collecté au profit de la recherche sur les maladies rares. 
Jacques Lercier conclut en indiquant qu’il aimerait bien reprogrammer un spectacle, peut-être en couplant avec la re-
cherche sur le cancer. Il a aussi poussé lui-même la chansonnette, ce qui lui permettait de présenter le spectacle sur 
scène. 

Il regrette qu’actuellement on n’arrive plus à recruter de jeunes, le secteur 
associatif étant cruellement en baisse, surtout depuis la pandémie. 
Les amis du téléthon en toutefois trouvé en Yvette Savoye une bonne vo-

lonté de qualité pour succéder à Gérard Savoye à la présidence de l’asso-

ciation et nous l’en félicitons.  
 

Le mot d’Yvette: C'est avec plaisir que j'ai pris le relais de Mr Savoye pour 
que cette association perdure, cela me tenait a cœur. Bien sûr il me fallait 
tout apprendre après nos deux supers Présidents, bien qu’étant  
membre  de l’association depuis de nombreuses années. C'était une res-
ponsabilité, mais j'ai tout de suite compris que Mr Savoye me donnait sa 

confiance, et je peux compter sur le bureau et les membres pour m'épau-
ler. Nous avons la chance de toujours avoir des personnes présentes a nos manifestations ce qui nous permet de re-
mettre un gros chèque a L’AFM.  

  Je rappelle que nous sommes une majorité de seniors et souhaiterions voir des jeunes nous rejoindre.  

2013, Les bénévoles  visitent le Généthon 

(Laboratoire de recherche sur les maladies rares) 

Emilie Rousselet et Alexandre Prévost en 2014 

La nouvelle présidente inaugure le  

Téléthon d’Art 2022 


